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Ça s’est passé au Bercail, au 
mois de février 2024 

Quoi de neuf au bercail?  

Nous avons commencé le mois de février 

par la plantation d’un cerisier dans le 

parc du lycée agricole. Nous avons été 

fiers d’avoir ce privilège. Chaque semaine 

est prévue une activité « espaces verts » au lycée agricole. Jean-Yves Servon-

net qui entretient les gazons, les massifs, les haies et les arbres du lycée nous 

attribue une tâche (désherbage, taille de haie…) d’ une heure pour 3 à 4 per-

sonnes. 

Du côté du potager du bercail, les personnes sont allées chercher du crottin 

pour la terre et pour les bacs potagers en hauteur afin de 

préparer notre futur jardin 2024 ! 

Le panneau « attention, personnes à attention réduite », 

réalisé par les personnes, a été posé sur le chemin d’accès à 

la ferm’avenir du bercail. 

Du côté de chez Romain, nous poursuivons la collecte 

d’œufs et le nourrissage des poules. Les personnes alimen-

tent le matin les lapins et les brebis d’une des deux stabula-

tions. La naissance des agneaux a enchanté les personnes. Quel spectacle de 

voir autant d’agneaux ! Et en plus aux premières loges ! 

L’alimentation est toujours donnée par les personnes aux moutons de la 

ferme du lycée agricole. Les personnes s’y rendent les matins de la semaine. 

Nous avons fêté les anniversaires 

de Florence et de Kévin, sans ou-

blier de faire de bonnes crêpes 

pour la chandeleur !! 

Les personnes ont été accompa-

gnées par Morgane, stagiaire au 

SAJ du Bercail Paysan en vue d’une 

entrée à l’école pour devenir mo-

nitrice- éducatrice. Nous la remer-

cions chaleureusement et lui sou-

haitons une Bonne Continuation ! 

Kévin, Yann, Léo et Jean-Yves 

Florence 

Kévin 



 

Anaëlle et Morgane 

Laureline et Kévin 

Astrid 

Laureline 

Yann 

Simon C 

Simon C 

Astrid 



 

Rdv avec la conseillère ESS de 
la Caisse d’épargne 

Mercredi 7 fe vrier 2024 
La caisse d’épargne est la banque choisie par notre association. Outre le fi-

nancement d’investissement grâce à la fondation, cette banque nous a accor-

dé le prêt qui nous a permis d’acheter la maison au 1005 route du Dauphiné.  

Suite à des mouvements de postes au sein de la Caisse d’Epargne, départe-

ment de l’ESS, Julie FIORINI a remplacé M. Mendez qui était notre conseiller 

commercial. Julie FIORINI est chargée de clientèle ( elle a en gestion 300 as-

sociations) et elle devient notre contact commercial et administratif. Cette 

première rencontre a pour but de nous présenter mutuellement et de lui po-

ser différentes questions. Nous prendrons un deuxième rendez-vous après 

analyse de notre dossier de la part de Mme Fiorini et d’un conseiller plus spé-

cialisé pour affiner les possibilités d’accompagnement par la Caisse d’Epargne sur les 

divers points abordés. Nous avons invité Mme Fiorini à venir visiter le site à Gillon-

nay pour qu’elle puisse mieux se rendre compte de nos activités. 

3ème journée  
de formation avec  

Nelly Coroir 
Vendredi 9 fe vrier 2024 

Nous avons déjà évoqué, dans le journal du mois dernier, la 

formation proposée par Nelly Coroir et offerte aux éduca-

teurs et proches des personnes accueillies au Bercail Pay-

san. Ce vendredi 9 février a eu lieu la troisième et dernière 

journée collective.  

Le matin nous avons finalisé les apports de connaissances 

pour bien comprendre comment utiliser les spécificités du 

raisonnement des personnes autistes  et faire émerger un 

nouveau comportement intéressant ou au contraire  

éteindre un comportement problème.  

L’après-midi, nous avons travaillé en groupe sur des cas 

concrets rencontrés par les éducateurs ou les familles avec 

les personnes accueillies au Bercail. Nelly a guidé nos ré-

flexions.  

Encore un grand merci à Nelly Coroir pour la qualité de ses 

enseignements et à madame Boulon, proviseur du lycée 

agricole, pour le prêt de la salle.   



 

 

Théâtre à Le Mottier, 
au profit du Bercail 

Chaque année, la troupe de théâtre de Le Mottier 

organise un week-end où elle joue la pièce qu’elle a 

travaillé pendant toute l’année.  

 

Traditionnellement, la recette de la soirée du ven-

dredi est reversée à une association. Cette année, la 

troupe a choisi de reverser les fonds récoltés au 

Bercail Paysan.  

 

On les remercie beaucoup pour ce geste et on vous 

invite à aller nombreux assister à ce spectacle qui 

s’annonce savoureux.  

 

On compte sur vous ! 

Accompagnement des familles 
pour les dossiers PCH 

Lundis 12 et 19  fe vrier 2024 

Notre partenariat avec l’association Sainte Agnès est décidem-

ment très riche et protéiforme. Ainsi, s’ajoutent à la liste des 

actions que nous avons pu réaliser en commun, ces deux réu-

nions de fin d’après-midi, où deux assistantes sociales de l’asso-

ciation Sainte Agnès sont venues à Gillonnay pour rencontrer 

des petits groupes de parents.  

Au cours de ces rencontres, les assistantes sociales ont informé 

les parents sur les droits des proches qu’ils accompagnent, mais 

aussi sur les démarches à suivre pour faire valoir ces droits.  

L’accueil en petits groupes a permis une réelle individualisation 

des réponses et toutes les familles qui ont pu participer à ces 

échanges ont été très satisfaites de la qualité des informations 

apportées et reconnaissantes du temps que ces deux assistantes 

sociales nous ont consacré. Un  grand merci ! 



 

Réunion « développer un accueil solidaire et 
humaniste à La Côte Saint André 

Mardi 13 fe vrier 2024 

Conseil d’administration du Bercail Paysan 
Mercredi 14 fe vrier 2024 

Au cours de cette soirée Eric Favey , président de la ligue de l’en-

seignement de l’Isère a présenté les charges et obligations d’un 

engagement d’accueil solidaire et humaniste. La première ana-

lyse est que la Côte St André est très mal organisée pour accueil-

lir des handicapés (trottoirs, entrée de magasin….) et pour la 

ligue accueil=hospitalité, bienvenue aux enfants …L’avenir peut 

et doit se construire dans la bienveillance. Alex Brichet Billet, maire de Notre Dame de l’Osier, est venu avec une 

conseillère municipale présenter « Terro Loko »une association qui fait de l’insertion sociale de réfugiés étran-

gers 2/3 des personnes( Afrique) et 1/3 du territoire. Cette commune connue par et à cause du sanctuaire sym-

bolisant l’apparition de la Vierge en 1649 a toujours été très accueillante pour tous les visiteurs. 2 habitantes ont 

soumis au maire l’idée d’accueil et à l’unanimité le conseil municipal a pris la décision de lancer l’opération. Les 

personnes réfugiées font une formation soit de boulanger soit de maraîcher en plus d’apprendre le français et 

les maths. 15 à 20 personnes sont actuellement accueillies. Une BELLE expérience humaine. 

Pendant les questions posées suite à ces 2 projets, Raymond a présenté le Bercail Paysan, notre histoire, nos ac-

tivités, nos valeurs et nos difficultés. Une soirée où l’humain était au centre des préoccupations avec des solu-

tions innovantes, qui donnent envie de s’investir 

 Ce conseil d’administration a été un peu différent des autres, car nous n’avions 

prévu qu’un seul point à l’ordre du jour : l’analyse du budget de l’association, à partir 

du compte de résultats et du bilan de l’année 2023.  

 Depuis de nombreuses années, nous avons fait le choix d’avoir un cabinet comp-

table, Cerfrance, qui valide et certifie les comptes de l’association, qui sont réalisés de 

main de maître par Anne-François Berger, notre trésorière. Ce choix nous permet 

d’avoir des documents comptables « officiels » à présenter lorsque nous sollicitons des 

subventions ou lorsque nous répondons à des appels à projet. Ils nous permettent éga-

lement de discuter avec le banquier.  

S’il travaille pour Cerfrance, c’est à titre bénévole et pour soutenir les travaux de notre 

association, que Vincent Schneider a participé à ce conseil d’administration pour nous 

aider à analyser les indicateurs et à les utiliser pour prendre des décisions comptables 

et financières. A l’issue de cette première séance de travail, 

nous avons prévu une nouvelle séance de travail collective, 

toujours sous la houlette de Vincent Schneider, pour discu-

ter EBE, marge de sécurité pour la trésorerie, chiffre d’affaire 

etc… 

Merci Vincent pour ta disponibilité et la méthode de travail 

que tu nous as apprise.  



0 

Réunion d’équipe élargie à Thème 
Lundi 19 fe vrier 2024 

Visite du Vice-Président au logement du 
Conseil Départemental de l’Isère 

Jeudi 15 fe vrier 2024 

M. Charles, Vice-Président au logement du Conseil Départemental, souhaitait con-

naître notre projet, et voir son lieu de réalisation. Il était accompagné de 2 techni-

ciens du département, et pour les présentations Arthur Lhuissier, directeur d’Un 

Toit Pour Tous, et Olivier Marze, directeur de St Agnès, sont venus épauler Ray-

mond et ont activement participé aux différentes présentations 

M. Charles nous a informés qu’il a bien reçu les 

demandes d’aide aux financements portés au-

près du département et que ses services les ins-

truiraient .Il a aussi apprécié le caractère sou-

vent novateur du projet, construit en accord 

avec plusieurs partenaires, tout en respectant 

les besoins des uns et des autres, même si nous 

avançons différemment. Il nous a donné rendez 

vous à l’inauguration des locaux 

Nos pratiques évolue avec notre expérience. Depuis 

que les activités en journée existent dans le cadre 

d’un SAJ dont l’agrément est porté par l’association 

Sainte Agnès, nous organisons toutes les 4 à 6 se-

maines, une séance de travail d’une heure à une 

heure trente entre les éducateurs, des membres du 

bureau de notre association et Estelle Dubois qui est 

responsable de service.  

Jusqu’alors, ce temps était consacré à des études de 

cas en lien avec les personnes accueillies 

pour réfléchir ensemble à des solutions d’amélioration.  

Ce lundi 19 février, nous avons décidé de faire évoluer ce temps com-

mun de discussion autour de thèmes plus divers. Ainsi, lors de cette pre-

mière séance, nous avons réalisé un travail d’intelligence collective pour 

déterminer les thèmes que nous souhaiterions collectivement aborder 

et les prioriser. En tête de liste, nous avons placé l’utilisation des outils 

d’éducation structurée (ce qui fait suite à la formation réalisée avec Nel-

ly Coroir, mais bien d’autres thèmes ont été également définis. Le pro-

gramme est ainsi établi jusqu’aux vacances d’été.  



 Le Pays Voironnais Basket Club 
Jeudi 22 fe vrier 2024 

L’association du Trail de Paladru 
Jeudi 22 fe vrier 2024 

Grâce à Valérie Gaillard, la maman de Yann qui est accueilli au Ber-

cail, nous avons pu rencontrer le manager du Pays Voironnais Basket 

Club. Une première rencontre a eu lieu en juillet pour apprendre à 

se connaître. En ce mois de février, nous réalisons une deuxième 

rencontre pour organiser un 

événement commun.  

Après discussion, nous déci-

dons d’organiser, en mars, 

une demi-journée au sein du 

gymnase du PVBC qui asso-

cierait aussi bien les per-

sonnes accueillies au Bercail 

Paysan, mais aussi nos par-

tenaires et soutiens.  

Cette matinée se déroulera 

le 21 mars.  

C’est là encore grâce à Valérie Gaillard que nous sommes entrés en contact 

avec l’association qui organise le trail du lac de Paladru.  

Cette année, l’association du Trail a décidé 

de soutenir le Bercail Paysan, dans le cadre 

de ses engagements RSE (Responsabilité So-

ciale et Environnementale). D’ores et déjà, 

toute personne s’inscrivant à l’une des 

courses se voit proposer de faire un don pour 

le Bercail Paysan.  

Ce jeudi 22 février, nous avons rencontré les 

deux salariés qui organisent l’événement 

pour leur présenter plus en détails notre as-

sociation, nos projets et voir avec eux com-

ment les membres de notre association 

pourront être présents sur les lieux de l’évé-

nement du 19 au 21 avril.  

Nous les remercions beaucoup de leur ac-

cueil et sommes ravis de passer ces bons mo-

ments à leurs côtés.  



 

Reportage au 19/20 de France 3 
Lundi 25 fe vrier 2024 

https://www.youtube.com/

watch?v=lq_KknhAOpo 

Grâce à Vincent Habran, journaliste, Le Bercail Paysan est passé au journal de France 3 

Alpes. Vous pouvez le visionner en suivant le lien à droite ou en flashant le QR code ci-

contre.  



 

 

La Ferm'Avenir du Bercail vous propose sa carte de Pâques,  

en particulier les colis de demi-agneau.  

Commandes ouvertes jusqu’au dimanche 24 mars à 

midi 

L'agneau est traditionnellement mis à l'honneur lors des fêtes de Pâques. Ne nous déro-
geons pas à la tradition en vous proposant une carte de produits pour Pâques : colis et 
morceaux au détail en découpe traditionnelle ou désossée, il y en a pour tous les goûts. 

L'astuce du producteur : satisfaire les demandes et maintenir l'équilibre de production 
est parfois un challenge pour nos petits ateliers fermiers (chaque agneau n'ayant pas 6 
gigots ! ;)  D'où notre choix de promouvoir nos colis de demi-agneau : le bon plan pour 
profiter d'un gigot à prix intéressant, tout en continuant de profiter de nos produits une 
fois les fêtes terminées. 

 Joyeuses Pâques à tous 
 
Bon de commande accessible via ce lien : https://forms.gle/fUsP6toGfe7LpFFB9  
 
 

 

Sur la Ferm’Avenir du Bercail 

https://forms.gle/fUsP6toGfe7LpFFB9

